



## Sostenibilidad y acción climática:

# prioridades del negocio asegurador

*En un mundo dinámico y de riesgos climáticos en aumento, la sostenibilidad es un eje estratégico de la industria aseguradora. La innovación en productos que fortalezcan la resiliencia de los hogares y las empresas es un reto y también una gran oportunidad para que el sector acompañe la transición hacia una economía más limpia.*

**Mabyr Valderrama Villabona**

Directora de Sostenibilidad de Fasecolda

**Jairo David Audor Rivera**

Coordinador de Asuntos ASG de Fasecolda

**Diego Andrés Niño Estupiñán**

Profesional de Asuntos ASG de Fasecolda



Conferencia. Luciano Carmona

En el marco del Seminario Internacional de Seguros para el Desarrollo Sostenible 2023, la industria aseguradora y sus principales grupos de interés se dieron cita para dialogar sobre cambio climático, criterios ambientales, sociales y de gobierno corporativo (ASG), y biodiversidad. Estos temas, de gran relevancia para el avance de Colombia en la Agenda 2030 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, propiciaron una conversación enriquecedora sobre la importancia de consolidar la estrategia de sostenibilidad en el negocio y acompañar la propuesta de descarbonización y acción climática planteada por el Gobierno en el Plan Nacional de Desarrollo 2022-2026.

## ¿Cómo fortalecer la actividad sostenible en la industria aseguradora y su aporte en la acción climática?

En los últimos años los temas ASG han planteado nuevos retos al sector asegurador, lo que ha demandado el fortalecimiento de la visión prospectiva para la identificación de amenazas, la verificación de exposición a riesgos y la gestión de soluciones; esto ha posicionado la

sostenibilidad como elemento clave para garantizar la permanencia de la actividad aseguradora en el tiempo (Jiménez, 2021).

Para Luciano Carmona, director del departamento de Administración de Riesgos de Swiss Re para América Latina, el reto de incorporar criterios ASG en los procesos de suscripción e inversión es una oportunidad estratégica para la industria aseguradora; esto fortalece la toma de decisiones en sus distintos procesos, haciéndolos más responsables.

La estrategia de inversión responsable se construye sobre tres pilares: primero, una mejora en el cierre de brechas y en criterios ASG; segundo, considera las inversiones relacionadas con objetivos de desarrollo sostenible, y, tercero, prevención con base en la evaluación de riesgos ASG.

Sumado a lo anterior, se destaca que la industria aseguradora debe trabajar sobre los modelos de suscripción de seguros y aportar en la acción climática para promover sus estrategias hacia una transición económica limpia y resiliente; además, estas acciones

← Diana Díaz. Supervisora del programa PSI de UNEP-FI



tienen el potencial de facilitar y acompañar la transición de otros sectores de la economía.

Luciano Carmona enfatizó sobre la importancia de que la alta dirección y las juntas directivas de las aseguradoras estén convencidas de que la sostenibilidad es un asunto relevante y estratégico para el negocio asegurador.

---

➔ La industria aseguradora debe trabajar sobre los modelos de suscripción de seguros y aportar en la acción climática para promover sus estrategias hacia una transición económica limpia y resiliente.

---

### **Panel: Estrategias de las compañías de seguros para responder a los riesgos y oportunidades del cambio climático**

Los riesgos y oportunidades del cambio climático implican que las compañías de seguros creen diferentes estrategias para su correcta gestión y abordaje; entre ellas se destacan la evaluación y gestión de riesgos climáticos, colaboración y divulgación de información, inversión en tecnología, y datos climáticos. Estas fueron algunas de las conclusiones que tuvo este panel de discusión, en el que participaron Moira Gill, vicepresidente de Relaciones Ambientales, Gubernamentales e Industriales de TD Insurance; Marco Tormen, líder de Partnership for Carbon Accounting Financials (PCAF)

---

↳ Luciano Carmona, director del departamento de Administración de Riesgos de Swiss Re para América Latina

para Europa y la región germanoparlante, y Diana Díaz, supervisora del Programa de Seguros de la Iniciativa Financiera del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente. Sergio Isaza, director de Gestión de Riesgos Sostenibles condujo esta interesante conversación.

Las compañías de seguros, en su rol como gestoras de riesgos e inversionistas, tienen la responsabilidad de crear conciencia y manejar los riesgos asociados a la naturaleza.

Moira Gill indicó que el sector asegurador tiene muchos retos para aportar a una economía descarbonizada; uno de ellos es el de fortalecer la prevención y ampliar la cobertura del riesgo en poblaciones excluidas. Cambiar de una mentalidad de exclusión a una de inclusión es un mensaje sencillo pero poderoso para adaptarse.

En cuanto a las acciones de las aseguradoras en materia de mitigación del cambio climático, Diana Díaz señaló que pueden centrar sus acciones en:

- i) Reducción de emisiones (establecer limitaciones para la cobertura del seguro en determinados sectores)
- ii) Acompañar y asesorar a los clientes
- iii) Asegurar la transición, (a través de innovación en seguros verdes). Finalmente, Marco Tormen destacó que es importante conocer y acceder a los datos para que las aseguradoras puedan comprender, evaluar y gestionar el riesgo climático, ya que esto permite proporcionar coberturas adecuadas y contribuir a la resiliencia climática.

## **Soluciones basadas en la naturaleza: ¿Qué puede hacer la industria aseguradora para promoverlas?**

Diana Díaz señaló que no solo basta con reconocer los desafíos que el cambio climático supone para la supervivencia y la actividad aseguradora; también es importante dimensionar la actual crisis que atraviesa

➔ Las compañías de seguros, en su rol como gestoras de riesgos e inversionistas, tienen la responsabilidad de crear conciencia y manejar los riesgos asociados a la naturaleza.

el mundo por la pérdida de biodiversidad. Este es un tema de interés global que está en la agenda internacional.

Tal como lo define el Instituto de Investigación de Recursos Biológicos Alexander Von Humboldt, las soluciones basadas en la naturaleza (SBN) son un mecanismo diverso y eficaz para la mitigación y adaptación al cambio climático.

El deterioro de la biodiversidad puede generar pérdidas económicas a largo plazo y afectar el tejido social de las comunidades; además, se relaciona con mayores siniestros por catástrofes naturales, disminución de la asegurabilidad, nuevos riesgos emergentes y cambios en las demandas de seguros.

«Positivo para la naturaleza» (nature-positive) es un objetivo global que define lo que se necesita para detener y revertir la pérdida de biodiversidad a 2030; por eso, la industria aseguradora debe contemplar seguros positivos para la naturaleza como meta para contribuir con este reto.

Finalmente, Diana Díaz indicó que implementar las SBN ayuda a reducir riesgos naturales, combatir el cambio climático, aumentar la valoración de los activos y fomentar la innovación en seguros, y contribuye al desarrollo sostenible de la actividad aseguradora.



Panel: Estrategias de las compañías de seguros para responder a los riesgos y oportunidades del cambio climático



Diana Díaz. Supervisora del programa PSI de UNEP-FI

## Los cinco ejes transformadores del Plan Nacional de Desarrollo 2022-2026, el financiamiento climático y los seguros

La conversación entre Sebastián Carranza, director de Cambio Climático y Gestión del Riesgo del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible (MADS), y Gustavo Morales Cobo, presidente ejecutivo de Fasecolda, condujo al entendimiento de la agenda de trabajo conjunta en materia de acción climática para la adaptación y la mitigación.

Sebastián Carranza señaló que el Gobierno nacional tiene como macrometas establecer el ordenamiento alrededor del agua, la contención de la deforestación, y posicionar a Colombia como líder en la acción climática a nivel global. Para que esto se logre, se deben contemplar acciones que articulen al sector asegurador

como un actor clave para la acción climática y así, cumplir con los diferentes compromisos establecidos en la NDC<sup>1</sup>.

De igual manera, Carranza mencionó que la Cumbre del Nuevo Pacto Financiero Global, celebrada recientemente en París, generó capacidades y líneas de trabajo para la próxima COP 28. Teniendo en cuenta esto, destacó la necesidad de trabajar en el seguro paramétrico como un producto innovador para la fortalecer la resiliencia y la acción climática.

Ante esto, Gustavo Morales concluyó que la industria aseguradora está comprometida con el cumplimiento de los objetivos, metas ambientales y de financiamiento climático del país, el sector es un aliado clave del Gobierno para apalancar la propuesta del presidente Petro de sustituir deuda por acción climática.

1. Contribuciones determinadas a nivel nacional (NDC, por su sigla en inglés) son los compromisos que adquiere un país para combatir el cambio climático.



↑ Sebastián Carranza, director de Cambio Climático y Gestión del Riesgo del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible

➔ La industria aseguradora está comprometida con el cumplimiento de los objetivos, metas ambientales y de financiamiento climático del país, el sector es un aliado clave del Gobierno para apalancar la propuesta del presidente Petro de sustituir deuda por acción climática.

## Reflexiones Finales

Este primer Seminario Internacional de Seguros para el Desarrollo Sostenible 2023 marca un hito para los diferentes actores del ecosistema asegurador en la ruta de la innovación como herramienta para la sostenibilidad de la industria. Sabemos que trabajar por un país más resiliente requiere de la colaboración interinstitucional, y, el sector está totalmente comprometido.

La industria aseguradora colombiana trabaja para construir mayores capacidades que le permitan innovar y generar sinergias con el Gobierno nacional y otros actores, para así potenciar su contribución al crecimiento sostenible y hacer de Colombia un país más seguro. 

## Referencias

Jiménez Vaca, A. L. (2021). Cuatro décadas de compromiso gremial con la sostenibilidad. *Revista Fasecolda*, (182), 98–101. <https://revista.fasecolda.com/index.php/revfasecolda/article/view/731>

Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible. *Contribución Determinada a Nivel Nacional de Colombia* (NDC). <https://www.minambiente.gov.co/cambio-climatico-y-gestion-del-riesgo/documentos-oficiales-contribuciones-nacionalmente-determinadas/>

Soluciones Basadas en la Naturaleza (SbN). Instituto de Investigación de Recursos Biológicos Alexander von Humboldt. Recuperado a partir de: <http://reporte.humboldt.org.co/biodiversidad/2021/cap4/404/#seccion4>

Si quieres colaboradores más saludables,  
**esto es para tu empresa!**

Conoce **VIVE MÁS**, el programa que le **aporta al bienestar de tus trabajadores** e impacta el ausentismo en tu empresa.

**Acompañamos a tu equipo a:**



Cuidar sus finanzas



Cuidar su mente



Activar su cuerpo



Alimentarse saludablemente



**Escanea este código QR**  
 y conoce más

[vivemas.segurossura.com.co](http://vivemas.segurossura.com.co)



*\*Aplica para empresas con Seguro de Vida, Pólizas de Salud y ARL.*

**ENTRE TANTAS PRIORIDADES,  
 TUS COLABORADORES SON LA PRIMERA**